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Patrocinadores e vencedores do 5° Festival Estudantil Curtas na Escola, no palco do Salão de Atos da Unijuí, na noite de ontem | 5

5º Curtas na Escola encerra 
com grande festa estudantil  

R$ 5,00Ano 50 - Nº 133Ijuí,  Sábado e Domingo, 11 e 12 de novembro de 2023 

HCI RECEBE 
PREMIAÇÃO 
COMO DESTAQUE 
COMUNITÁRIO
O Hospital recebeu o prêmio Líderes e 
Vencedores, promovido pela Federasul e 
Assembleia Legislativa. | 3

AMPLIA A TENSÃO 
ENTRE GOVERNO
E CONGRESSO 
NACIONAL 
Nova modalidade de emenda e aumento 
do fundo eleitoral preocupam o Executivo 
devido ao rombo nas contas públicas. | 10

FÓRUM DISCUTE
SOLUÇÕES PARA 
IMPULSIONAR 
A ECONOMIA
Líderes do mercado fi nanceiro apontam que 
a desaceleração populacional compromete 
o desenvolvimento econômico do RS. | 7 
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PREVISÃO DO TEMPO
Fonte: Climatempo
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31°
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25°
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25°

MÁX.

29°
MIN.

21°

MÁX.

MIN.

21°

LOTERIAS

INDICADORES

1º 6.156
2º 2.826
3º 8.950
4º 2.735
5º 7.640

  QUINA

26   52   56   75   77

CONCURSO nº 6288

 LOTOFÁCIL CONCURSO nº 2951

01   03   06   08   09

10   13   15   16   17

18   19   20   21   22

COTAÇÃO
10.11.2023 - Fonte: Cotrijal

Soja/saca 60 kg..................137,00

Trigo/saca 60kg...................57,00

Milho/saca 60kg..................54,00

RADAR
MATRÍCULAS
Começa, na próxima segunda-feira, o pe-
ríodo de inscrições para pré-matrículas da 
Rede Estadual para o ano letivo de 2024. 
A etapa, que segue até 1º de dezembro, 
deve ser realizada diretamente pelo site 
da Secretaria da Educação (Seduc). Para 
todos os estudantes que possuem matrí-
cula ativa nas escolas estaduais, em todas 
as etapas e modalidades de ensino, com 
75% ou mais de frequência, a rematrícula 
ocorre de forma automática, no período 
de 20 a 30 de novembro. Caso haja inte-
resse em alterar de escola, deve-se fi car 
atento à segunda etapa da pré-matrícula, 
pois, nesse caso, será uma transferência.

VACINAÇÃO
O ministro Paulo Pimenta (Secretaria de 
Comunicação Social) se reuniu com o 
CEO global do whatsapp, Will Cathcart, 
no Palácio do Planalto. Discutiram ações 
contra a disseminação de informações 
falsas e a criação de um assistente virtual 
na plataforma com dados sobre vacina-
ção. Segundo a Secom, o canal, criado 
em parceria com o Ministério da Saúde 
no programa Saúde com Ciência, será 
lançado em breve e terá informações 
ofi ciais sobre vacinas e campanhas de 
imunização. 

POLUIÇÃO
Geralmente relacionada a doenças res-
piratórias, a poluição do ar pode estar 
comprometendo o coração das pessoas. 
De acordo com um estudo publicado na 
revista científi ca Lancet, cerca de 6,7 
milhões de pessoas morreram prematura-
mente devido à poluição do ar no mundo 
em 2019. Quase 62% das mortes estavam 
relacionadas com doenças cardiovas-
culares. Com as mudanças climáticas, 
esse cenário tende a se agravar, alertam 
especialistas. 

TRANSPLANTE
Em Nova York, cirurgiões anunciaram, 
ontem, o primeiro transplante de olho 
inteiro em um ser humano no mundo, 
realizado há seis meses. Antes disso, a 
medicina só havia feito transplantes de 
córnea, a camada transparente na parte 
frontal do olho. O paciente é Aaron 
James, um veterano militar, de 46 anos, 
que sobreviveu a um acidente elétrico de 
alta tensão no trabalho. Ele tocou em um 
cabo eletrifi cado. O morador do Estado 
de Arkansas teve o lado esquerdo do 
rosto, o nariz, a boca e o olho esquerdo 
destruídos. 

DESCOBERTA
Pela primeira vez, cientistas da Alemanha 
detectaram oxigênio no lado noturno 
e diurno de Vênus. Os cientistas que 
fi zeram a descoberta estavam a bordo 
do observatório aéreo Sofi a, um avião 
Boeing 747SP que foi modifi cado, em 
uma parceria entre a Nasa e o Centro Ae-
roespacial Alemão, para transportar um 
telescópio infravermelho. A atmosfera do 
planeta é formada por 96,5% de dióxido 
de carbono. O oxigênio foi encontrado 
em uma fi na camada entre duas outras 
camadas da atmosfera. Entretanto, o 
elemento difere do oxigênio molecular.

Este espaço é do leitor. Dê a sua opinião. E-mail: redacao@jornaldamanhaijui.com 

Sol com algumas 
nuvens. Chove 

rápido durante o dia 
e à noite.

"Esse debate no Senado foi muito equivocado. Virou 
governo versus oposição, coisa que não aconteceu 
na Câmara. Foi um erro de todos. Passei 30 anos 
defendendo a reforma. Se nós, que somos liberais, 
não votarmos a favor, vamos defender o quê?”

Ciro Nogueira, senador

Beatriz Freire, analista de relações insti tucionais

“O futuro do setor de energia precisa ser moderno, 
funcional e com menores assimetrias para poder ser 
cada vez mais sustentável e limpo. Incen� vos econô-
micos corretos aos agentes são fundamentais para 
que esses obje� vos sejam alcançados."

"Preocupa a situação da segurança no nosso município. Nin-
guém respeita mais ninguém. Minha fi lha já foi assaltada. 
Acredito que é preciso mais policiamento nas escolas e em 
outros pontos da cidade."

Gabriel de Souza, pedreiro,
morador do bairro Herval

Valdir Bonetti  , porteiro, 
morador do bairro Independência

"O que vem acontecendo em Ijuí preocupa toda a popula-
ção. É importante aumentar o policiamento nas ruas, mas 
tem algo que precisa melhorar: o serviço de inteligência da 
polícia para evitar o que ocorreu na cidade."

Como você avalia a segurança com 
essa onda de violência em Ijuí?

Poupança 9.11.2023 ............... 0,61 %
Ouro 10.11.2023..........  R$ 307,19(gr)
Dólar Comercial ......................R$ 4,90
Dólar Turismo  ........................R$ 5,13
Euro  .......................................R$ 5,24
IPC/FIPE Setem. /2023 ...........  0,29%
INPC Setem. /2023 ................... 0,11% 
IGP-M Setem. /2023 ................. 0,37%
IPCA Setem. /2023 ................... 0,26%
TR Outu../2023 ....................... +0,01%
SELIC Outu./2023 ................ +12,75%

OLHO DA RUA
Motoristas que transitam pela Rua Bento Gonçalves denunciam a situação 
precária da via, sinalizando com cones os buracos abertos. A população  
teme acidentes e faz apelo ao Executivo municipal por melhorias. 

Sol com algumas 
nuvens. Chove 

rápido durante o dia 
e à noite.



RECONHECIMENTO

HCI recebe premiação de nível estadual
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O diretor comercial da Rede 
MB Farmácias, Tiago Fernan-
des, concedeu entrevista ao JM 
para falar sobre a importância 
da campanha A Hora da Virada, 
lançada esta semana pela Asso-
ciação Comercial e Industrial 
de Ijuí (ACI) para fomentar 
as vendas no período. A MB é 
uma das empresas parceiras da 
campanha. "É a primeira vez que 
teremos uma campanha nessa 
magnitude, queremos parabe-
nizar a ACI pela iniciativa de 
fomento ao comércio local neste 
momento de tantos desafios", 
destaca o empresário.

Fernandes faz um chama-
mento ao comércio para aderir 
à campanha, pois a mesma 
deverá trazer bons frutos tanto 
para os comerciantes quanto 
para o consumidor. "Depois de 
uma pandemia que atrapalhou 
bastante e exigiu o esforço de 
todos, a campanha veio para 
coroar este momento de reto-
mada", observa, destacando a 
premiação que é bem atrativa. 

A campanha Hora da Virada 
terá a duração de quatro meses, 
de novembro a fevereiro, com a 
realização de cinco sorteios com 
mais de 30 prêmios, incluindo 
um automóvel zero quilômetro. 
O empresário destaca que a MB é 
uma empresa local, com mais de 
200 colaboradores, e a empresa 

Empresário destaca ações 
campanha de final de ano

O Hospital de Clínicas 
Ijuí (HCI) recebeu, na última 
quinta-feira, o prêmio Líderes 
& Vencedores, uma iniciativa 
da Federação de Entidades 
Empresariais do Rio Grande do 
Sul (Federasul) e da Assembleia 
Legislativa do Estado. O evento 
foi realizado no Teatro Dante 
Barone, em Porto Alegre

O HCI foi um dos 15 ho-
menageados que receberam o 
troféu Magis, reconhecido na 
categoria Destaque Comuni-
tário. Representaram a Insti-
tuição no evento o presidente, 
Douglas Prestes Uggeri, o vice-
presidente, Marco Antônio 
Sagave, e o gerente de Relações 
Institucionais, Allan Fonseca. 
"Quero agradecer à Federasul 
e à Assembleia Legislativa, 
ao vice-governador, Gabriel 
Souza, e, principalmente, a 
todos que acreditam em uma 
saúde de qualidade. Somos de 
uma cidade de cerca de 90 mil 
habitantes, e temos um hospital 
referência para 3,6 milhões de 
gaúchos. Contamos com 1.277 

Tiago Fernandes 

monstra competência e parceria 
com todas as entidades de Ijuí, 
colaborando com o desenvol-
vimento de nosso município. 
Parabéns aos diretores e a todos 
que se dedicam a este trabalho, 
acima de tudo humanitário", 
disse Zanette.

colaboradores, a quem dedica-
mos esse prêmio, pelo trabalho 
realizado e pela luta diária para 
salvar vidas", destaca Uggeri 
durante seu discurso, após 
receber o troféu das mãos do 
diretor-presidente do Correio 
do Povo, Marcelo Dantas

A Associação Comercial e 
Industrial de Ijuí (ACI) foi a 
entidade responsável pela indi-
cação do HCI para a categoria 
Destaque Comunitário. 

O presidente Glademir Za-
nette, prestigiou a cerimônia de 
premiação e destacou a relevân-
cia do trabalho filantrópico da 
Instituição, realizado há mais 
de 88 anos. "O Hospital de 
Clínicas de Ijuí é merecedor 
deste prêmio pelo trabalho que 
desenvolve sendo referência no 
Estado em atendimento huma-
nizado e pelo investimento em 
tecnologia. A indicação repre-
senta todo o respeito que a ACI 
tem com uma instituição que 
tanto faz por tantas pessoas em 
toda região. Estamos alinhados 
com a atual diretoria, que de-

A primeira fase da pre-
miação começou no segundo 
semestre, quando líderes e for-
madores de opinião indicaram 
190 nomes. A partir daí, cinco 
comissões julgadoras analisa-
ram os indicados e chegaram 
à lista dos agraciados. Foram 

três premiados em cada cate-
goria: Mérito Político, Sucesso 
Empresarial – subdividida em 
micro e pequena empresa; 
média e grande empresa e líder 
empreendedor –, Destaque Co-
munitário, Expressão Cultural e 
Referência Educacional.

se sente honrada em apoiar a 
campanha. "Estamos todos os 
dias pensando em melhorar e 
contribuir para o desenvolvi-
mento da comunidade”, afirma, 
acrescentando que o sucesso da 
campanha dependerá da adesão 
das empresas e também da 
comunidade. Os colaboradores 
da MB estão sendo motivados 
a vestir a camiseta, pois todos 
serão beneficiados. Além da 
pessoa que será premiada, o 
vendedor também receberá 
premiação."

Ijuí irá selecionar empresa para concurso 

Allan Fonseca, presi-
dente do Correio do 
Povo, Marcelo Dantas, 
Douglas Uggeri e Marco 
Antônio Sagave

Está confirmada a realização 
de novo concurso público para 
preenchimento de vagas junto 
ao município. Em entrevista ao 
JM, a secretária de Administra-
ção, Márcia Gatelli, confirmou 
a realização de licitação da con-
tratação da empresa executora 
do processo seletivo, o que acon-
tecerá no dia 28 de novembro, 
por meio de pregão eletrônico. 
Com a definição da empresa, 
o município deverá começar a 
trabalhar no edital, seguindo os 
trâmites normais do processo 

de seleção.
Segundo a secretária, a ex-

pectativa é de realizar a prova 
de seleção até o final deste ano, 
considerando a necessidade 
de contratação de pessoal em 
algumas áreas, a exemplo da 
educação. Serão 61 cargos, com 
previsão de mais de 100 vagas em 
diversas áreas. Dentre elas, estão 
os cargos de advogado, agente 
de cultura, auxiliar de educação 
inclusiva, arquiteto, agente de 
vigilância em saúde, assistente 
social, agente de trânsito, cirur-

gião dentista, procurador, profes-
sores, técnico em contabilidade, 
turismólogo, médico e fonoaudi-
ólogo. Para alguns cargos haverá 
formação de cadastro reserva. 
Os salários deverão variar de 
R$ 2 mil a R$ 10 mil mensais.  
Márcia Gatelli destaca ainda 
que os candidatos aprovados no 
concurso anterior, realizado em 
2020, que ainda aguardam cha-
mamento, deverão ser chamados 
até 30 de abril do ano que vem, 
que é a data limite, visto que será 
ano eleitoral.
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Projeto Melhores Amigos 
resulta em 220 castrações

Em um dia dedicado à poesia, 
ao teatro, à música e à arte, a 
edição deste ano do Sarau literário 
da EFA teve como grande tema 
o bicentenário de Gonçalves 
Dias, poeta romântico brasileiro 
nascido em 1823, responsável 
por inaugurar uma literatura 
genuinamente nacional e por 
abrir caminho para o chama-
do Romantismo Indianista. O 
evento contou com a presença 
de todas as turmas dos Anos 
Finais e do Ensino Médio, com 
a coordenação geral do profes-
sor Leandro Renner de Moura 
e organização da turma 231.

Na abertura, uma apresentação 

PROGRAMA
Município investirá R$ 1 

milhão em microdrenagem
A Secretaria de Desenvolvimento 

Urbano e Obras do município 
teve recurso no montante de R$ 
1 milhão aprovado para obras 
emergenciais de microdrenagem 
em pontos críticos do município.

Segundo a diretora de Águas 
e Saneamento, Francine Soares, 
o trabalho está na fase final de 
levantamento das demandas, 
junto aos pontos críticos onde há 
alagamentos. "O trabalho deverá 
iniciar na próxima semana e se 
estender ao longo do primeiro 
semestre do ano que vem."

Segundo a engenheira, o 
município vem realizando um 
trabalho bem incisivo com a 
execução de projetos nas áreas 
pluvial e de drenagem urbana 
trabalho. 

O Plano Municipal de Sa-
neamento Básico, quando da 
sua elaboração em 2011, já 
apontava para um déficit de 
informações. O Plano foi revi-
sado em 2018, juntamente com 
a Secretaria de Meio Ambiente, 
quando da elaboração do Plano 
de Recuperação dos Arroios, 
incluindo, então, a elaboração 
do Plano de Drenagem Urbana. 
“Hoje trabalhamos em situações 
emergenciais, mas o Plano de 

Projeto proporcionou castrações gratuitas no Hospital Veterinário da Unijuí

O Hospital Veterinário da Unijuí  
completou no dia 1º de novembro, 
220 castrações de cães e gatos, 
por meio do Programa Melhores 
Amigos. Realizado em parceria 
com o município de Ijuí e subsi-
diado pelo governo do Estado, o 
programa previa a castração de 
animais em situação de aban-
dono ou tutelados por famílias 
em situação de vulnerabilidade 
e risco social, entre os meses de 
junho e dezembro.

Este foi o segundo ano que o HV 
participou do Melhores Amigos, 
que tem como objetivo auxiliar 
no controle da superpopulação de 
cães e gatos e, com isso, oferecer 
mais qualidade de vida a esses 
animais. 

Conforme explica a diretora 
clínica do Hospital Veterinário da 
Unijuí, professora doutora Gabriele 
Callegaro Serafini, com trabalho 
intensificado, HV conseguiu 
cumprir a meta antes do prazo, 
concluindo os procedimentos 
neste mês de novembro. "Acho 
super importante que o Hospital 
Veterinário da Unijuí participe de 
programas como esse, pois temos 
infraestrutura e equipe suficiente 

Francine Soares para conseguir cumprir as metas 
estipuladas. Além do fato de es-
tarmos ajudando a comunidade 
com o controle populacional de 
cães e gatos, estamos propor-
cionando qualidade de vida para 
esses animais", pontua.

Segundo a professora Gabrie-
le, a castração não só impede 
a gestação indesejada, como 
também proporciona a prevenção 
de doenças. Além disso, é uma 

excelente experiência aos acadê-
micos que podem acompanhar os 
procedimentos. "Os estudantes 
que fazem estágio no hospital 
têm a possibilidade de acom-
panhar esses procedimentos do 
início ao fim, englobando todas 
as etapas - atendimento, coleta 
de exames, anestesia, cirurgia e 
o pós-operatório, agregando co-
nhecimento para sua formação”, 
destacou.

Drenagem está em fase de diag-
nóstico e a partir disso vamos 
traçar ações a curto, médio e longo 
prazo”, observa. Para atender 
estas demandas emergenciais, 
se obteve a aprovação deste 
recurso junto ao Conselho de 
Saneamento Básico (Consab), 
que é um fundo compartilhado 
com a Corsan.

Sarau Literário da EFA celebra o bicentenário de Gonçalves Dias
musical do professor Leandro, 
tocando, no teclado, um medley 
das músicas “O Guarani”, do 
compositor de ópera romântica 
Carlos Gomes, e “Conquest of 
Paradise”, do compositor grego 
Vangelis, em uma alusão ao 
Brasil independente, ao período 
romântico e a Gonçalves Dias. 

Logo em seguida, a turma 231 
prestou a sua homenagem ao 
escritor maranhense com uma 
encenação teatral, refazendo 
a trajetória de vida do poeta, 
sua formação intelectual, suas 
viagens a Portugal e uma bri-
lhante representação do poema 
que deu origem ao Romantismo 

brasileiro, a Canção do Exílio.
De acordo com o professor e 

coordenador do Sarau, 2023 é 
um ano especial para a Literatura 
Brasileira, em que se comemora 
os 200 anos do nascimento de 
Gonçalves Dias, um nome de 
peso em nossa tradição literária. 
"Os alunos foram sensacionais 
na organização do evento e desta 
importante celebração, o que 
envolveu a criação de cenários, 
escolha de figurinos, escrita 
de roteiros, sonoplastias, entre 
outros detalhes que fizeram do 
evento um momento de múltiplas 
aprendizagens, em um clima de 
bom humor e otimismo", disse.

Depois, o Sarau abriu espaço 
para diferentes expressões artís-
ticas, iniciando com declamações 
poéticas e apresentações musicais 
dos estudantes, professores e 
funcionários da escola. A atra-
ção seguinte ficou por conta da 
turma C71, com orientação da 
professora mestre Rosana Barros. 
A turma fez uma imersão no 
mundo das crônicas, com uma 
performance teatral impecável 
dos estudantes representando as 
crônicas de Fernando Sabino e 
Luis Fernando Veríssimo.

Na sequência, foi a vez da 
turma 221 subir ao palco com 
duas dramatizações teatrais em 

torno do Realismo brasileiro, 
reverenciando um dos escritores 
mais consagrados da Literatura 
Brasileira: Machado de Assis. 

Por fim, os estudantes Yuri 
Casalini, Gabriel Miron e Augusto 
Bertoldo, com participação de 
Davi Roberto Borges de Moraes, 
abriram o repertório da música 
instrumental gaúcha, com gaita, 
bateria, pandeiro e violão. 

Com orientação e organização 
da professora Janaína Feller, 
o evento também contou com 
uma exposição de arte no hall 
de entrada do auditório, com 
expressões de toda ordem pro-
duzidas pelos alunos da EFA.
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CURTAS NA ESCOLA

Festival encerra com 
a festa dos premiados

A quinta edição do Festival 
Estudantil Curtas na Escola teve 
seu ápice na noite de ontem, 
com a entrega do troféu Charles 
Chaplin. Uma bonita festa que 
coroa o processo de vários meses 
de organizadores, promotores, 
patrocinadores, professores e 
alunos, que reuniram-se no Salão 
de Atos da Unijuí para conhecer e 
aplaudir os que foram escolhidos 
os melhores do ano.

Um total de 42 troféus fo-
ram entregues a estudantes e 
professores, distribuídos entre 
os melhores curtas, direção, 
fotografia/edição, roteiro, ator 
e atriz, nas categorias Infantil, 
Infanto-juvenil e Juvenil, e nos 
gêneros Animação, Documentário 
e Ficção. Também foram agra-
ciados os dois melhores curtas 
escolhidos pelo júri popular 
(confira todos vencedores no 
quadro ao lado). 

Realizado pela 36ª Coorde-
nadoria Regional de Educação, 
através do seu Núcleo de Tec-
nologia da Educação (NTE), o 
Curtas na Escola apresenta a 
cada ano um crescimento em 
participação e qualidade. "O 
NTE avalia como muito bem 
sucedido o 5º Festival Curtas na 

Escola. Recebemos um número 
superior a 180 pré-inscrições. 
Chama atenção a qualidade das 
produções e a distribuição entre 
as categorias, mais equilibrada 
que os anos anteriores. Outro 
destaque está associado à quan-
tidade de escolas premiadas, 
22, um acréscimo em relação à 
edição anterior. Estes números 
refletem a busca por produções 
cada vez mais elaboradas." A 
análise é do coordenador do 
NTE, Maxlan Roa.

"O Curtas na Escola é a festa 

da Educação, é a culminância de 
todos os projetos desenvolvidos 
durante o ano, que contam com 
o apoio e o comprometimento de 
todos os envolvidos", ressalta a 
coordenadora da 36º CRE Eveline 
de Souza Eberle. 

O Jornal da Manhã, compro-
metido com várias iniciativas 
da Educação, é o promotor 
do Festival Curtas na Escola, 
contando com o patrocínio de 
Sicredi das Culturas RS/MG, 
Unimed Noroeste, Unijuí, Óptica 
Wolff e Soberana Alimentos 
e apoio cultural do Sesc. Seus 
representantes subiram ao palco 
para a entrega dos troféus Charles 
Chaplin, junto aos promotores e 
convidados. 

A cerimonialista Lara Silva 
e o professor do NTE Cileno 
César foram os apresentadores 
da noite, que teve a presença 
especial do "inspirador" do 
prêmio, o personagem Charles 
Chaplin. A atuação de cosplays é 
uma marca registrada do festival 
desde a primeira edição e nova-
mente fizeram muito sucesso na 
recepção ao público. A aluna da 
Escola Estadual Ruy Barbosa, 
Janaina Dalabrida, que é uma 
das candidatas no Concurso 
Jovem Parlamento, auxiliou as 
coordenadoras adjunta Leila 
Schmidt e pedagógica Rosane 
Menezes no palco com a entrega 
dos troféus.  Representando a 
Secretaria Estadual de Educação, 
o chefe de Divisão da Gestão 
de Sistemas no DTI, Giovani 
Pereira Viégas e a assessora do 
DTI Carine Prado Ramos.

Quem não teve a chance de ir 
ao Salão de Atos da Unijuí, pode 
acompanhar a premiação em  
transmissão ao vivo de Schmalz 
Videografia, pelo canal do NTE 
no YouTube. Confira a cobertura 
completa da premiação na edição 
de terça-feira.

Escola Marcelino Champagnat conquistou o primeiro lugar no Júri Popular 

Agostinha Dill conquistou premiações nas categorias infanto-juvenil e juvenil  

Patrocinadores entregaram troféus para Escola Antônio Padilha 

 Melhor curta 
• 1º Lugar  - SOBRE PELE - COLÉGIO ESTADUAL JOSÉ LANGE - Prof.: 
CÁTIA LÍRIO BRITES
• 2º Lugar - COISA DE MENINO - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL RUI BARBOSA - Prof.: ANGELA DAL MOLIN
• 3º Lugar - CHAPEUZINHO VERMELHO - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL CARLOS ZIMPEL- Prof.: MARIA DA GRAÇA DE OLIVEIRA DAL ROS

 Animação  
• 1º Lugar  - PROBLEMAS COM DESENHO - ESC. MUNICIPAL FUNDAMENTAL 
Dr RUY RAMOS - Prof.: CLÁUDIA ALEXANDRA LICHSTON DECKERT
• 2º Lugar  - A LENDA DO BOITATÁ - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL CENTENÁRIO - Prof.: JÉSSICA DA SILVA DOS SANTOS
• 3º Lugar - O SILÊNCIO DO DESPERDÍCIO  - ESCOLA MUNICIPAL 
FUNDAMENTAL SOARES DE BARROS - Prof.: VANILSON VIANA CARDOSO

 Documentário 
• 1º Lugar - FALE .... OU ISSO CONTINUARÁ PARA SEMPRE - ESCOLA 
ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO EMIL GLITZ - Prof.: MÔNICA BORTOLAN
• 2° Lugar - MULHERES INSPIRADORAS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL EUSÉBIO DE QUEIRÓS - Prof.: MÔNICA BORTOLAN
• 3° Lugar - TALVEZ ETERNO - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL 
GIOVANA MARGARITA - Prof.: NORMA WILDNER   E   PATRÍCIA FRANCO
• Melhor Fotografia/Edição - ISABELLA FRIDRICK LEDERMANN E JULIA 
THOMÉ DA CRUZ KARLINSKI - TALVEZ ETERNO - ESCOLA ESTADUAL DE 
ENSINO FUNDAMENTAL GIOVANA MARGARITA - Prof.: NORMA WILDNER 
E PATRÍCIA FRANCO
• Melhor Roteiro - CARLOS HENRIQUE FRIDRYSZESKI - MULHERES 
INSPIRADORAS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL 
EUSÉBIO DE QUEIRÓS - Prof.: MÔNICA BORTOLAN

 Ficção 
• 1º Lugar - O ÚLTIMO BRINDE  - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO 
AGOSTINHA DILL - Prof.: RAQUEL VASTI MEIRELLES MESADRI
• 2° Lugar - SOBRE VERSUS -  INSTITUTO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO 
GUILHERME CLEMENTE KOEHLER - Prof.: KÁTIA SIMIONE FORTES
• 3° Lugar - TODO MUNDO ODEIA O JAPA  - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
FUNDAMENTAL RUI BARBOSA - Prof.: MARIA FABIANE LIMA HASSE STEINKE
• Melhor Atriz - MARTYNA CAVALHEIRO DO AMARAL 
FAGUNDES - RECOMEÇANDO PÁGINA POR PÁGINA - ESCOLA 
ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL IJUÍ - Prof.: MAQUELEN LOPES
• Melhor Ator - RAFAEL LOPES DE LIMA - TODO MUNDO ODEIA 
O JAPA - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO FUNDAMENTAL RUI 
BARBOSA - Prof.: MARIA FABIANE LIMA HASSE STEINKE
• Melhor Fotografia/Edição - AISLA VALENTINA LAUTERT - O ÚLTIMO 
BRINDE - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO AGOSTINHA DILL - Prof.: 
RAQUEL VASTI MEIRELLES MESADRI
• Melhor Roteiro - VICTOR LAUTERT BARCELOS  - O ÚLTIMO BRINDE - ES-
COLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO AGOSTINHA DILL - Prof.: RAQUEL VASTI 
MEIRELLES MESADRI

 Animação  
• 1º Lugar - A LENDA DOS 1000 TSURUS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
MÉDIO ANTONIO PADILHA - Prof.: CHEILA CRISTIANE DE SOUZA
• 2º Lugar - KOHEMA OKA: A CHEGADA DO INIMIGO - ESCOLA ESTADUAL 
DE ENSINO MÉDIO OTÁVIO CARUSO BROCHADO DA ROCHA - Prof.: PEDRO 
LIBERATO JUNIOR
• 3º Lugar - HIGH HOPES -  ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO ANTONIO 
PADILHA - Prof.: CHEILA CRISTIANE DE SOUZA

 Documentário 
• 1º Lugar - MINHA VIZINHA APAE - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO 
PAULO FREIRE - Prof.: FÁTIMA REGINA DA SILVA E DONATELLA CAMOZZATO
• 2º Lugar - NÃO IGNOREIS OS SINAIS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
MÉDIO CORONEL BARROS - Prof.: JUCEMARA AGNOLETTO GEMELLI
• 3º Lugar - AUTISMO: GESTOS QUE FALAM SOBRE O AMOR - COLÉGIO 
ESTADUAL COMENDADOR SOARES DE BARROS - Prof.: ADRIANE MASS 
CORRÊA E LUCIANO SOUZA
• Melhor Fotografia/Edição - AGHATE LUANA SCHIRMER - NÃO IGNOREIS 
OS SINAIS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO CORONEL BARROS - Prof.: 
JUCEMARA AGNOLETTO GEMELLI
• Melhor Roteiro - LETÍCIA DA SILVA RODRIGUES - NÃO IGNOREIS OS SINAIS 
- ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO CORONEL BARROS - Prof.: 
JUCEMARA AGNOLETTO GEMELLI

 Ficção 
• 1º Lugar - MEMÓRIAS OBSCURAS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO 
MÉDIO AGOSTINHA DILL- Prof.: LUCINÉIA ZBOROSSKI, RAQUEL MESADRI 
E MARCELA NUNES
• 2º Lugar - A PASSAGEM DO TEMPO - CENTRO DE EDUCAÇÃO BÁSICA 
FRANCISCO DE ASSIS - EFA - Prof.: JANAÍNA RIBEIRO RIOS FELLER 
3º Lugar - NA ONDA - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO Dr ROBERTO 
LOW - Prof.: LIDIANE GOULART  E ROBERTO SCHMALZ 
• Melhor Atriz - DAIANE JOHN PEREIRA - MEMÓRIAS OBSCURAS - ESCOLA 
ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO AGOSTINHA DILL - Prof.: LUCINÉIA 
ZBOROSSKI, RAQUEL MESADRI E MARCELA NUNES 
• Melhor Ator - FELIPE VARGAS - ALÉM DO ABISMO - ESCOLA ESTADUSL DE 
ENSINO MÉDIO Dr ROBERTO LOW - Prof.: RÚBIA VIRGÍNIA BORTOLINI 
• Melhor Fotografia/ Edição - ERICK BRAYAN RODRIGUES - SAINDO DAS 
TREVAS - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO VISCONDE DE CERRO 
ALEGRE - Prof.: JOSSANA VARGAS DE MOURA
• Melhor Roteiro - ERICK BRAYAN RODRIGUES - SAINDO DAS TREVAS - 
ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO VISCONDE DE CERRO ALEGRE - 
Prof.: JOSSANA VARGAS DE MOURA

 Melhor curta 
• 1º Lugar - A MENINA DE BRANCO - EEEF PE MARCELINO 
CHAMPAGNAT - Prof.: FABIANA FERRAZZA
• 2º Lugar - CULTIVANDO EDUCAÇÃO DO CAMPO: 25 ANOS ESCOLA 
JOCELI CORRÊA - ESCOLA ESTADUAL DE ENSINO MÉDIO JOCELI 
CORRÊA - Prof.: LEILA MARIA DE ALMEIDA MARQUES

IN
FA

N
TI

L
IN

FA
N

TO
 JU

VE
N

IL
JU

VE
N

IL
JÚ

RI
 P

O
PU

LA
R

VENCEDORES



Quais são os principais pontos da desoneração 
da folha?

A desoneração da folha é o seguinte: o trabalhador 
paga sua contribuição previdenciária e a empresa 
também tem que pagar a parte dela da contribuição. 
Essa contribuição é 20% da folha salarial. Todos 
sabem que os encargos trabalhistas são bem altos, 
impactam bastante no custo das empresas. Começou 
a desoneração da folha lá em 2011, quando tinha 
mais de 50 setores. Agora são 17. As empresas 
desses setores, em vez de pagar 20% sobre a folha 
de pagamento como contribuição previdenciária 
patronal, elas pagam de 1% a 4,5%, a depender do 
setor, sobre a receita bruta da empresa. Isso alivia 
bastante o peso dos encargos trabalhistas nessas 
empresas. Logo, acabam contratando mais, podendo 
inclusive remunerar melhor os seus trabalhadores.

Medida que, agora, iria até 2027?
  A última prorrogação da desoneração foi em 

2021 e essa prorrogação termina agora em 31 de 
dezembro deste ano. O projeto que fui relatora 
prorrogou até 2027 a desoneração para os 17 se-
tores. Essa medida garante, primeiro, manutenção 
de empregos, que é muito importante, geração de 
novos postos de trabalho… porque, com certeza, 
se não houvesse a prorrogação da desoneração, as 
empresas provavelmente, por conta do aumento 
do custo, teriam que demitir. E seria um número 
bem expressivo.

Quais serão os maiores beneficiados com a 
desoneração da folha?

 A população brasileira. Com a desoneração 
da folha, teremos a garantia da manutenção dos 
empregos, da geração de mais empregos, não só 
nos setores. Os 17 setores somados são aqueles 
que mais empregam no Brasil. Hoje são mais de 
9 milhões de trabalhadores formais, com carteira 
assinada. Também melhora competitividade das 
empresas dos setores. Só quem tem a ganhar com 

isso é o povo brasileiro e a economia brasileira. Por 
isso, inclusive, defendemos que essa medida seja 
ampliada para outros setores, porque ela se mostra 
muito eficaz.

A consequência do veto seria o aumento do de-
semprego?

Óbvio. O impacto seria muito grande no cresci-
mento do desemprego e, obviamente, impactaria no 
próprio governo com o auxílio desemprego, com mais 
pessoas entrando para os programas sociais, como o 
Bolsa Família. Como um efeito cascata muito ruim. 
Com a prorrogação da desoneração é o contrário. A 
consequência é mais profissionais trabalhando for-
malmente, arrecadando INSS para o governo, IRPF, 
FGTS. Esse mesmo estudo aponta que para cada 
10% da desoneração da folha de salário, estima-se 
um aumento de 3,4% no nível do emprego. Como 
eu falei antes, as empresas conseguem se organizar 
melhor e também pagar melhor.

De forma geral, como avalia o início do governo 
Lula? 

O Cidadania é independente. Eu também sou 
independente, mas desde o primeiro momento falei 
que ia fazer uma oposição forte ao governo Lula 
naquilo que nós consideramos retrocessos para o 
Brasil. E assim está sendo. Temos que estar muito 
atentos com os retrocessos que a gente vê o governo 
ensaiando, como a questão do marco do saneamento 
básico, por exemplo. A questão da discussão que o 
governo ainda insiste sobre a contribuição sindical. 
Enxergamos como um governo muito ruim, princi-
palmente na questão da política econômica. É um 
governo que a política ainda não se entende com a 
parte econômica. Um governo ruim, que pela sua 
pauta, não tem uma base forte e aliada e tenta de 
todas as formas negociar com o Centrão.

Qual a perspectiva agora no comando da coorde-
nação da bancada gaúcha no Congresso Nacional?

Como vice-coordenadora, já tinha um trabalho bem 
atuante, até pela parceria com o deputado Carlos 
Gomes (Republicanos). A gente sempre se dividiu 
bem e compartilhou esse trabalho da coordenação 
da bancada, que é um trabalho institucional. Apesar 
de eu ter essa visão de oposição em relação ao go-
verno e de não concordar com as medidas, como a 
forma de gestão do governo, com a forma como o 
governo enxerga que devem ser aplicadas e tratadas 
as políticas públicas, o trabalho na bancada é um 
trabalho diferente, é um trabalho institucional, tem 
deputados de todas as correntes políticas, todas as 
ideologias, partidos. Temos um trabalho de repre-
sentação da bancada gaúcha e de trabalhar pelo Rio 
Grande do Sul, pelos interesses do Estado junto ao 
governo federal. Participei de muitas reuniões e, 
principalmente, estive à frente na questão da tragédia 
que aconteceu no Vale do Taquari. Agora o trabalho 
é continuar nessa atuação. O Orçamento não saiu, 
não tem data e nem previsão. Então ainda tem essa 
questão toda das emendas da bancada para o Estado.
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ENTREVISTA

 Deputada federal (Cidadania) 
Any Ortiz 

AMBIENTE DE NEGÓCIOS 

Opinião do JM |

O caminho para uma 
solução para esse 
ambiente desafiador 
passa justamente pela 
aprovação da reforma 
tributária, capaz de 
descomplicar o cenário 
empresarial e atrair 
investimentos.

A primeira edição do Fórum Econômico reuniu líderes do 
mercado financeiro gaúcho. Os painelistas ressaltaram 
que o Brasil é um mercado com potencial enorme, no en-

tanto, o mercado vem enfrentando muitos desafios, e a esperança 
é que 2024 seja mais tranquilo. A percepção atual é permeada 
por um otimismo responsável, é de que este é o momento para 
as empresas brasileiras adotarem estratégias para ampliar seus 
negócios, melhorar a produtividade e conquistar desempenho 
crescente. O Rio Grande do Sul atraiu mais de R$ 60 bilhões em 
de investimentos em 2022, maior volume de aportes realizados 
ou anunciados no Estado nos últimos cinco anos. 

Nesse cenário, uma das chaves para descomplicar o ambiente de negócios é 
a aprovação da reforma tributária, discutida há anos no Brasil, e, atualmente, 
em tramitação no Congresso. Não que seja o único problema, mas a carga tri-
butária brasileira é notoriamente complexa, com uma infinidade de impostos, 
taxas e contribuições que tornam a gestão financeira das empresas um desafio 
constante. 

A simplificação e a redução da carga tributária são medidas ur-
gentes para tornar o País mais atraente para investidores nacio-
nais e estrangeiros.

Além disso, a burocracia excessiva desencoraja os negócios. 
Processos demorados para abrir empresas, contratar funcionários 
e cumprir obrigações fiscais consomem tempo e recursos precio-
sos. Uma reforma que simplifique os procedimentos e torne mais 
eficiente a relação entre as empresas e o Estado é fundamental 
para estimular o empreendedorismo e o crescimento econômico. 

O caminho para uma solução para esse ambiente desafiador 
passa justamente pela aprovação da reforma tributária, capaz de descomplicar o ce-
nário empresarial e atrair investimentos. Também é crucial que o governo e o setor 
privado trabalhem juntos por melhorias. Isso significa não apenas reduzir a carga 
tributária e simplificar a burocracia, mas também resgatar a confiança, fundamental 
para o crescimento econômico. Essa situação estável só será conquistada com refor-
mas estruturais consistentes e políticas públicas que promovam um ambiente mais 
amigável e previsível para os negócios.

Sábado e domingo, 11 e 12 de novembro de 2023
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DESENVOLVIMENTO 

Fórum debate o futuro da economia gaúcha
Com um olhar provocativo 

sobre o cenário da economia 
gaúcha, o fórum Desafios para o 
desenvolvimento e financiamento 
da economia gaúcha traçou pers-
pectivas sobre a participação do 
Rio Grande do Sul em relação ao 
desenvolvimento do País. Entre as 
causas da queda da participação do 
Estado no Produto Interno Bruto 
(PIB) nacional, os especialistas 
apontaram a redução no saldo 
populacional e o envelhecimento 
dos habitantes.

Se o crescimento demográfico 
do Rio Grande do Sul apresen-
tou uma média anual de 1,21% 
positivo no período de 1991 a 
2000 e de de 0,49% no período 
de 2000-2010, o Censo 2022 do 
Instituto Brasileiro de Geografia 
e Estatística (IBGE) registrou 
um acréscimo de apenas 0,14% 
na taxa. Ou seja, em 12 anos, o 
Estado passou de 10.693.929 
para 10.880.506 habitantes.

Na avaliação do economista-
chefe da Vokin Investimentos, Igor 
Morais, isso se deve à redução 
de nascimentos e à migração, 
"que são uma tendência mundial 

Fórum Econômico reuniu vários líderes do mercado financeiro do Estado

e estão ocorrendo em níveis mais 
acelerados por aqui". Diante 
disso, pontuou o especialista, 
"não há como fugir das conse-
quências, a principal delas é o 
envelhecimento dos cidadãos".

De acordo com Morais, o 
Brasil perdeu a taxa de reposição 
populacional (que é de 2,1 filhos 
por mulher) em 2010, "mas no 
Estado a redução de fecundidade 
começou mais cedo". Somado 
a isso, a expectativa de vida, 
que em 2000 era de 68,6 anos, 
passou para 72,4 anos em 2010 
(IBGE, 2016). Dessa forma, 
ele aponta duas importantes 
preocupações: o investimento 
na capacidade hospitalar e a 
melhoria na Educação.

O economista-chefe do Sicredi, 
André Nunes de Nunes, acredita 
que o Rio Grande do Sul "pagou 
o preço por ter começado a se 
desenvolver antes dos demais 
e por ser mais industrializado".

Mas, para ele, o Estado aca-
bou prejudicado pela guerra 
fiscal, perdendo alocações de 
investimento e de capital. "Isso 
acontecia porque sempre fomos 

mais produtivos, por termos 
um excelente capital humano. 
Mas não há capital humano que 
resista a 30%, 35% de benefício 
tributário de produzir em outro 
local", analisou o profissional.

De positivo, Nunes destaca o 
atual governo estadual. "Passamos 
por má administração das contas 
públicas, de 2000 a 2020 fomos 
o Estado que menos cresceu no 
País. Mas eu olho pra frente 
e tenho mais esperança, pois 
temos uma revolução na forma 
de produzir, e não falo nem só 
pelo viés industrial. Se a gente 
conseguir condições para que 
essas pessoas fiquem aqui, acho 
que há uma grande oportunidade 
pela frente." 

Nesse sentido, o economista 
Aod Cunha aposta nos bene-
fícios das recentes reformas 
previdenciárias e administrativas 
pelas quais o Estado passou 
nos últimos tempos. "Embora 
tenhamos um ponto de partida 
muito ruim, uma dívida sobre a 
receita, que é a maior entre todos 
os estados, paramos de afundar, 
mas vamos continuar tendo uma 

pressão fiscal muito grande, que 
limita a capacidade do setor de 
fazer investimentos", analisou.

O titular da Sedec, Ernani 
Polo explicou que o objetivo é 
construir um Estado moderno e 
eficiente, que atenda da melhor 
maneira possível às expectativas 

dos empreendedores. "Os desafios 
do poder público são grandes e 
precisamos trabalhar em sintonia 
com a iniciativa privada, man-
tendo um diálogo para, juntos, 
encontrarmos caminhos para que 
as empresas possam ampliar seus 
negócios”, disse.
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LEGISLATIVO

Comissão vai se reunir com 
órgãos de segurança pública

Recolhimento de lixo ambulatorial é retomado
A partir de reportagem do JM e da ampla repercussão no 

Estado, o impasse entre município e empresa prestadora de 
serviço, que resultou no não recolhimento de lixo ambulato-
rial na Unidade de Pronto Atendimento (UPA) e nas unidades 
básicas de saúde de Ijuí, teve uma solução. A confi rmação da 
retomada do serviço foi feita pelo secretário de Saúde, Márcio 
Strassburger, em entrevista ao JM. 

Ontem dois caminhões da empresa fi zeram o recolhimento 
do material das unidades de saúde. Hoje a empresa vai recolher 
em mais quatro unidades o material que não foi possível levar 
no primeiro carregamento devido ao grande volume.

O secretário conta que o lixo ambulatorial é levado para 
Santa Maria e depois segue para Triunfo, onde passa por um 
processo de separação, classifi cação e descontaminação, antes 
de ser encaminhado para um aterro sanitário.

Strassburger explica que nesta semana foi resolvida a ques-
tão da documentação da empresa Stericycle, responsável pelo 
recolhimento do lixo. "A empresa não tinha apresentado os 

documentos necessários para a prefeitura efetuar o pagamento.  
Esse problema ocorreu, porque em julho, a prestadora de ser-
viço, a Aborgama, trocou de proprietário, sendo adquirida pela 
Stericycle  Essa compra resultou na falta de documento para 
que o município pudesse fazer o pagamento."

O gestor acredita que a retomada da coleta do lixo ambula-
torial  foi possível pela insistência da secretaria de Saúde sobre 
a empresa para o envio da documentação. "O teleatendimento 
da empresa é virtualizado e havia difi culdades para o encami-
nhamento da solução. Conseguimos então o contato do gestor 
mais próximo desta empresa para agilizar o encaminhamento 
da documentação necessária que já chegou. Efetuamos o paga-
mento para empresa. Esperamos que se tenha essa regularidade 
documental para que não ocorra esse problema novamente. 
Acreditamos que na próxima semana o recolhimento esteja 
normalizado." Ele lembra que o último recolhimento aconteceu 
no fi nal de agosto, fi cando sem coleta em setembro, outubro e 
na primeira semana de novembro. 

A Comissão Especial para discutir a 
situação da segurança pública em Ijuí 
teve na quinta-feira sua primeira reunião. 
Na ocasião foram defi nidos os vereadores 
Beto Noronha (PT), como presidente 
da comissão, e Josias Pinheiro (PDT), 
relator. Também integram a comissão os 
vereadores Chico Ortiz (PP) e Marildo 
Kronbauer (PDT). Em entrevista ao JM, 
Beto Noronha explicou os objetivos e os 
primeiros encaminhamentos efetuados 
no encontro.

Ele disse que a criação da Comissão 
Especial, através de requerimento feito por 
ele e o vereador Josias Pinheiro,  aconteceu 
em decorrência dos cinco homicídios, 
ocorridos em cinco dias, assim como a 
manifestação da comunidade que mora 
no entorno do bairro da Penha, onde fi ca 
o Instituto Penal. Os moradores pedem a 
retirada do instituto do local. "Precisamos 
buscar alternativas para o enfrentamento 
dos problemas na área da segurança pú-
blica aqui no município. Temos questões 
locais, mas há fatores relacionados à esfera 
estadual e nacional."

O vereador ressaltou que a questão da 
segurança pública é complexa e depende 

de investimentos na educação e em po-
líticas públicas voltadas aos jovens. "A 
sociedade tem hoje uma disputa deste 
jovem com o tráfi co de drogas. Preci-
samos promover políticas públicas que 
possibilitem oportunidades para a nossa 
juventude." 

Ele explicou que a comissão tem um 
papel importante na promoção de um 
amplo debate na comunidade, discutindo 
propostas com a comunidade e os órgãos 
de segurança. 

Noronha contou que fi cou defi nida uma 
nova reunião na próxima quinta-feira, 
com órgãos de segurança do município, 
Brigada Militar, Polícia Civil e Susepe. 
Também foi agendada uma audiência 
com o Judiciário e a Comissão Estadual 
de Segurança, em Porto Alegre, às 14h, 
no dia 22 de novembro. "Vamos discutir 
a situação de Ijuí na Secretaria de Segu-
rança, quando também vamos tratar sobre 
o Instituto Penal." O edil salientou que a 
ideia é envolver nesse debate a Associação 
Comercial e Industrial de Ijuí (ACI) e o 
Sindilojas Noroeste. "A questão da segu-
rança pública envolve todos os setores da 
sociedade e não apenas o poder público." 

O parlamentar lamentou a demora do 
Executivo na implantação do sistema de 
videomonitoramento no município. Ele 
lembra que o Legislativo autorizou mais de  
R$ 1 milhão em junho de 2022 para este 
serviço e somente agora com esses fatos 
que o Executivo decidiu agir. "Precisamos 
prevenir e não agir apenas depois que as 
coisas acontecem."

A HORA DA VIRADA 

A Associação Comercial e Industrial 
de Ijuí (ACI) lançou esta semana sua 
mais nova campanha em parceria com 
a Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL), 
com o objetivo de fomentar a economia 
local, principalmente alavancando as 
vendas no comércio. A campanha inicia-se 
ainda em novembro para incluir o perí-
odo das compras de Natal e estende-se 
até fevereiro com o objetivo de aquecer 
o comércio e as empresas nos meses de 
baixa das vendas. 

O presidente Glademir Zanette fez 
questão de destacar que a campanha 
foi possível graças a união de forças 
com grandes marcas que representam 
o Comércio, Serviços, a Indústria e o 
Agronegócio, os quatro segmentos que 
a ACI representa, fazendo assim com 
que todos saiam ganhando porque uma 
economia forte motiva e beneficia todas 
as empresas. O patrocínio Âncora é da 
Sicredi das Culturas RS/MG e patro-
cínio Master da Ceriluz. Entraram na 
campanha com Cota Ouro as empresas: 
MB Farmácias, Kuchak Supermercados, 
Grupo Schirmann, Mecautor, Brasdiesel, 
Hoff Bridgestone, Itapema, Usina Som 
e Luz, Simapar.

Os patrocinadores Prata são as empresas 
Campeã, Dubai e 3Tentos e a Cota Bronze 
conta com as empresas: Atual Pneus, 
Bem Seguro, CremMilk, Cisbra, Fagep, 
Unimed, Lambari, Jornal da Manhã, 
Hotel Vera Cruz, Randon Medianeira, 
Projetar Arquitetura, Pau Brasil, Unijuí, 
Tekna, Cattaneo e União Distribuidora.

A campanha tem o apoio do Poder 
Executivo e do Sebrae, já que conta com 
momentos de capacitação para empre-
sário e comerciário. Será uma jornada 
para preparar o lojista para fazer deste, 
um dos melhores períodos de vendas dos 
últimos anos. 

A Hora da Virada envolveu meses 
de planejamento, tudo com foco em 
atender a demanda dos associados. E 
quem ganha é a comunidade que pode 
comprar no comércio local e preencher 
seu cupom para concorrer a vários prê-
mios. O primeiro sorteio vai acontecer 
no dia 15 de dezembro e o último no 
dia 16 de fevereiro, onde será sorteado 
um automóvel Polo zero Km. Entre os 
prêmios estão duas TVs 50’, um Iphone 
14, uma moto elétrica e vales compra 
nos valores de R$ 1 mil e de R$ 250,00. 
Em cada um dos cinco sorteios também 
haverá premiação para o vendedor que 
atendeu o cliente com o cupom sorteado 
no prêmio principal com um vale de R$ 
500,00. Para concorrer aos prêmios o 
cliente deverá comprar nas empresas 
participantes, onde cada uma terá um 
valor definido para entrega do cupom.   

Os aplausos de diretores, patroci-
nadores e empresários no lançamento 
mostraram que a iniciativa foi aprovada 
e a expectativa é de uma adesão muito 
forte, principalmente pelo custo de par-
ticipação que será o valor simbólico de 
R$ 100,00 com todo material de PDV 
e mídias digitais. Será uma campanha 
exclusiva para associados e quem ainda 
quiser aderir pode associar-se e já contar 
com este benefício. As informações podem 
ser obtidas no telefone (55) 3332 9950 
e no whatsapp (55) 99607 0540. 

Beto Noronha

A Comissão Parlamentar de Inquérito 
(CPI) se reuniu, ontem, para estabelecer 
o plano de trabalho que visa investigar 
a Expofest Ijuí nos anos de 2022 e 
2023, com o objetivo de identifi car e 
buscar eventuais irregularidades e ca-
sos de improbidade administrativa. A 
CPI é formada pelos vereadores César 
Busnello (presidente), Cleuton Rolim 
(vice-presidente), Matheus Pompeo de 
Mattos (relator) e Chico Ortiz.

Na reunião foram definidas dili-
gências,  requisição e apresentação de 
documentos das várias modalidades de 
receitas e negociações feitas pela Expo-
fest, como por exemplo, o valor obtido 

CPI dá prazo para Ueti entregar documentos 
com as vendas de espaços, a forma e o 
teor de negociação com os shows. Tam-
bém o valor da arrecadação de ingressos 
e estacionamento pago. Além disso,  foi 
solicitada a apresentação integral de do-
cumentos fi nanceiros, com comprovantes 
de pagamento, notas fi scais e recibos, 
referentes a 2022 e 2023. 

A CPI deu 15 dias de prazo para a 
União das Etnias de Ijuí (Ueti) entregar 
a documentação necessária. Ficou de-
fi nido, ainda, de forma unânime, pelos 
integrantes da CPI que as reuniões serão 
transmitidas em áudio e vídeo, através 
dos canais da Câmara, zelando pelos 
princípios da publicidade e transparência; 

Busnello explica que o procedimento 
de oitiva e inquirição de pessoas na CPI 
será feito num segundo momento, após 
a análise da documentação que será en-
caminhada pela direção da Ueti. "Essa 
primeira reunião teve como objetivo fazer 
a requisição da documentação, assim 
como defi nir o procedimento e como 
nós vamos avançar na CPI da Expofest, 
sempre observando a legalidade, o devido 
processo legal e o contraditório", frisa o 
presidente.

No encontro, os integrantes da CPI 
também defi niram a nova data da nova 
reunião, que será no dia 1º de dezembro, 
às 9h.
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INFRAESTRUTURA

Moradores aguardam há mais de 120 
dias por melhorias na Rua 13 de Maio

Os moradores do bairro 
Tancredo Neves, em particular 
aqueles que transitam diariamen-
te pela Rua 13 de Maio, entre as 
interseções com as Ruas José 
Moura Morin e Miguel Kona-
geski, enfrentam uma situação 
caótica há mais de quatro meses.
Mais de 200 famílias dependem 
dessa via como único acesso 
às suas residências, e a falta de 
melhorias tem gerado transtornos 
significativos. 

O JM conversou com um dos 
moradores afetados, Josias Re-
dler, que compartilhou detalhes 
sobre os desafios enfrentados dia-
riamente. Redler, que trafega pela 
via cotidianamente, destacou a 
gravidade da situação, eviden-
ciando os problemas estruturais 
que afligem a localidade.

"Como ali tem um fluxo muito 
grande de veículos, tem muitos 
moradores, é uma das ruas mais 

Mais de 200 famílias utilizam, diariamente, a rua para acessar suas casas

movimentadas da cidade. Por ser 
o único acesso ao Condomínio 
Colmeia, o tráfego de carros 
é muito intenso. Não sei se é 
um cano estourado, há mais ou 
menos três meses e meio, a água 
corre dia e noite, pode estar o sol 
que for, o clima que for, aquela 
água está correndo." 

Devido à água estar correndo 
o tempo inteiro no asfalto, e os 
carros passarem todos os dias, 
começou a abrir buracos e va-
letas. "Tem motorista furando 
pneu, entortando o aro, já está 
dando prejuízo aos moradores. 
Ninguém faz nada, um joga a 
culpa para o outro, ninguém quer 
assumir a responsabilidade", 
relata Redler.

Segundo o morador, o va-
zamento de água é intenso, 
ocorrendo 24 horas por dia, 
independentemente das condi-
ções climáticas. Ele ressalta que, 

mesmo com diversos apelos à 
Corsan e à prefeitura, nenhuma 
providência foi tomada até o 
momento.  O morador questio-
na a falta de responsabilidade 
das autoridades diante de uma 
situação que só se agrava, preju-
dicando não apenas a mobilidade, 
mas também causando danos ao 
asfalto local.

Ao completar quatro meses 
enfrentando essa realidade, Jo-
sias Redler expressa sua indigna-
ção. "É um sentimento de revolta, 
porque quem paga todos os sa-
lários dos funcionários públicos 
somos nós, cidadãos. Querendo 
ou não, a gente não tem nem o 
mínimo, que é uma rua transitável 
e decente. A gente já paga um 
horror de impostos para ter uma 
rua em que, se você passar meio 
descuidado, já perde um pneu do 
carro, porque rasga, cai dentro 
do buraco e não sai mais. É uma 

raiva, porque é literalmente um 
abandono."

Diante da falta de ações 
concretas, Redler expressa suas 
expectativas mínimas. "Depois 
de quatro meses nessa situa-
ção, eu não espero muita coisa 

da prefeitura ou da Corsan. O 
mínimo que deveriam fazer é 
que arrumassem, consertassem 
esse vazamento e arrumassem o 
asfalto. Eu não preciso esperar 
muita coisa, já não espero, mas 
que seja feito o mínimo."



Sábado e domingo, 11 e 12 de novembro de 2023 Jornal da Manhã10

POLÍTICA

Modalidade de emenda amplia 
tensão entre Congresso e governo

O Ministério do Empreen-
dedorismo avalia atualizar o 
modelo de transição do Micro-
empreendedor Individual (MEI) 
para microempresa. 

O ministro que cuida da 
área, Márcio França, disse que 
estuda criar um mecanismo de 
taxação de impostos com base 
em uma tabela progressiva de 
faturamento mensal. Hoje, os 
empreendedores que faturam de 

Ministro avalia mudar 
MEI para microempresa

Apesar de ter conquistado 
uma vitória importante com a 
aprovação da Reforma Tributária 
pelo Senado nesta semana, o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva tem no horizonte novos 
embates com o Legislativo até 
o fim do ano. 

Congressistas articulam a 
criação de uma nova modali-
dade de emenda parlamentar 
para ampliar o controle sobre o 
orçamento e obrigar o governo 
a executar os pagamentos.  Em 
outra frente, agem para turbinar o 
fundo eleitoral, no momento em 
que o Executivo busca medidas 

TRUMP
Pesquisa da respeitadíssi-

ma agência Bloomberg aca-
ba de ser divulgada e mostra 
Trump batendo Biden por 6 
pontos. Trump: 47%. Biden: 
41%. Trump nunca foi bem 
nessas pesquisas da Bloom-
berg ou da CNN. 6 pontos 
para os padrões de compe-
tição dos EUA é um abismo 
imenso!
JOVENS
Vejam o que está aconte-

cendo nos EUA, sempre anos 
à frente nas tendências. Jo-
vens que ajudaram a eleger 
Biden se arrependeram e 
hoje Trump aparece na fren-
te no grupo de 18 a 34 anos. 
O jovem vai mais para a di-
reita quando a inflação e os 
impostos batem no seu bol-
so.
TSUNAMI
Com a queda do governo 

de esquerda em Portugal, a 
Europa está a um passo de 
um tsunami de governos de 
direita.
PETRO
Lucro da Petrobras desaba 

42% no trimestre, pior que 
o esperado. No mesmo pe-
ríodo, petroleiras privadas 
do Brasil tiveram excelentes 
resultados, como a Prio e a 
3R Petroleum. Empresas do 
mesmo setor, com resulta-
dos totalmente diferentes. 
Sabe o que significa a Pe-
trobras dando menos lucro? 
Significa que o governo está 
recebendo menos impostos 
e menos dividendos, logo 
terá menos dinheiro para 
programas sociais, saúde e 
educação.
DIPLOMACIA
Diplomacia de Jair Bolso-

naro fez efeito e brasileiros 
são liberados na faixa de 
gaza após ex-presidente in-
tervir. Ajuda de Bolsonaro 
foi necessária para negociar 
liberação dos brasileiros. 
Lula é amigo dos terroris-
tas e não tem moral alguma 
para falar com Israel. Obvia-
mente que Bolsonaro conse-
guiria resolver isso. Lula é 
amigo de ditaduras, não de 
democracias.
PRISÃO
Imaginem se o judiciário 

pudesse te prender por coi-
sas que você apenas ima-
ginou e não fez? Pois uma 
eventual prisão de Bolsona-
ro será baseada exatamente 
nisso: “você quis dar um gol-
pe e não deu, mas quis”.

para reduzir o rombo nas contas 
públicas. Com o avanço das ne-
gociações, auxiliares de Lula já 
trabalham para ao menos tentar 
amenizar as mudanças e barrar 
o eventual desembolso compul-
sório das “emendas de bancadas 
partidárias” que o relator da Lei 
de Diretrizes Orçamentárias 
(LDO), deputado Danilo Forte 
(União-CE), tenta criar com o 
apoio das lideranças da Casa. 
Na visão da base, caso essa 
emenda saia do papel, o governo 
terá de repassar boa parte desses 
recursos obrigatoriamente para 
a oposição, principalmente, se 

R$ 500 até R$ 6.750 por mês, 
por exemplo, pagam os mesmos 
tributos em uma guia única, o 
Documento de Arrecadação do 
Simples Nacional (DAS). 

O valor do DAS varia de 
R$ 67 a R$ 72, a depender da 
atividade desempenhada pelo 
microempreendedor. O ministro 
também avalia tributar somente 
o valor que ultrapassar o teto de 
faturamento do MEI.

Reforma tributária pode 
ser fatiada para aprovação
Com a aprovação da Reforma 

Tributária no Senado, as aten-
ções se voltam para o caminho 
da Proposta de Emenda Consti-
tucional (PEC) 45/2019 de volta 
à Câmara dos Deputados. 

Na próxima semana, o texto 
retornará às mãos do deputado 
Aguinaldo Ribeiro (PP-PB), que 
já havia sido relator da matéria 
na primeira passagem pela Casa. 
Ribeiro afirmou que só poderá 

definir se a votação será fatiada, 
como defende o presidente da 
Câmara, Arthur Lira (PP-AL), 
depois de ter acesso ao texto 
finalizado no Senado, após a 
revisão de redação. 

Para garantir que a reforma 
seja promulgada ainda este ano, 
Lira tem defendido que seja 
aprovado, primeiro, aquilo que 
é consenso nas duas casas do 
Congresso Nacional.

Cid acusa 
Onyx e
Malta

O ex-ajudante de ordens 
de Jair Bolsonaro, o tenente-
coronel Mauro Cid, apontou o 
ex-ministro Onyx Lorenzoni 
(PL) e o senador Magno Malta 
(PL) como membros de um grupo 
de conselheiros que incentivava 
o ex-presidente a dar um golpe 
de Estado após a vitória de Lula. 

O tenente-coronel relatou, 
em sua delação premiada, que 
também faziam parte deste grupo 
de entusiastas do golpe a ex-pri-
meira-dama Michelle Bolsonaro 
(PL-DF) e o deputado federal 
Eduardo Bolsonaro (PL-SP). O 
argumento levado a Bolsonaro 
por esse grupo foi o de que o ex-
presidente tinha apoio popular, 
inclusive, de uma parcela armada 
das pessoas, para levar adiante 
uma iniciativa que impediria a 
posse do presidente Lula. 

Nesta semana, o subprocura-
dor-geral Carlos Frederico dos 
Santos, classificou a delação de 
Cid como “fraca”

forem impositivas — ou seja, 
de pagamento obrigatório. Isso 
porque o PL, partido do ex-
presidente Jair Bolsonaro, tem 
a maior bancada da Câmara, 
com 98 deputados, e a segunda 
do Senado, com 12 integrantes. 
Por outro lado, o PT é o segundo 
em tamanho na Câmara, com 68 
deputados, e tem 8 senadores. 

Além disso, a emenda tira 
munição do Palácio do Planalto 
para negociar e garantir apoio 
em votações importantes, em um 
Congresso que ampliou espaço 
com grandes quantias oriundas 
do extinto orçamento secreto. Luiz Inácio Lula da Silva
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PLANTÃO 

DELEGACIA 
A fim de fortalecer o combate 

ao crime organizado, a Secretaria 
da Segurança Pública (SSP) está 
trabalhando em conjunto com a 
Polícia Civil para implementar a 
primeira delegacia especializada 
na investigação de tráfico de 
armas. A unidade vai entrar em 
operação em 2024 e contará com 
ferramentas específicas de rastreio 
de armamento e munição.

PRISÃO
Um homem, suspeito de ter 

gravado um vídeo com armas 
de fogo em mãos, foi preso pela 
Brigada Militar, em Santo Ângelo. 
De acordo com o 7° Regimento 
de Polícia Montada, contra o 
mesmo havia um mandado de 
prisão em vigor, sendo a captura 
realizada, pela Força Tática, no 
bairro Rogowski. O indivíduo 
possui diversos antecedentes.

Os bombeiros foram comu-
nicados que havia um veículo 
acidentado e abandonado na 
BR-158, no quilômetro 162, 
proximidades da ponte do Rio 
Caxambu, interior de Panambi 
sentido Pejuçara. Os bombeiros 
chegaram ao local e encontraram 
o automóvel Hyundai HB20, 
porém não encontraram a pessoa 
que o conduzia.

ACIDENTE

SEGURANÇA

Operação desarticula 
quadrilha na região

Sábado e domingo, 11 e 12 de novembro de 2023

Indivíduo é preso em 
flagrante por furto em Ijuí

A Polícia Civil de Ijuí, em cola-
boração com agentes da Delegacia 
de Repressão aos Crimes Rurais 
e Abigeato (Decrabe) de Cruz 
Alta, deflagrou uma operação 
que resultou na desarticulação 
de uma quadrilha especializada 
em furto e comércio ilegal de 
aparelhos GPS na região. 

A ação abrangeu diversas cida-
des, incluindo Ijuí, Augusto Pesta-
na, Jóia, Coronel Barros e Bozano. 
A investigação, que iniciou em 
janeiro deste ano, revelou que 
os aparelhos GPS furtados na 
região eram enviados ao Mato 
Grosso, onde eram reprograma-
dos e posteriormente revendidos. 

A organização criminosa, 
responsável pelos furtos, man-
tinha um depósito clandestino 
na Linha 6 Norte, em Ijuí, onde 
uma considerável quantidade de 
veneno foi apreendida durante 
a operação.

Ao todo, a operação mobilizou 
mais de 160 policiais civis, que 

Armamentos, agrotóxicos, munições, aparelhos GPS foram apreendidos

BM intercepta carregamento de drogas 

Uma patrulha do 29º Batalhão 
de Polícia Militar (BPM) de Ijuí 
realizou uma prisão no bairro 
São Geraldo, após flagrar um 
indivíduo tentando deixar o 
pátio de um edifício residencial 
carregando objetos suspeitos.

O suspeito, identificado como 
um homem, 36 anos, natural de 
Ijuí, já era conhecido das autori-
dades, acumulando antecedentes 
policiais por diversos delitos, 
incluindo furto em residência, 
furto em estabelecimento co-
mercial, furto por descuido, 
receptação, dano qualificado, 
e outros crimes.

Durante a abordagem, os poli-
ciais realizaram uma busca pes-
soal no indivíduo, encontrando 

MORTE
Um acidente com morte 

foi registrado na BR-158, em 
Itaara, perto do Parque Oásis. O 
motorista de um Jeep Renegade 
ficou em estado grave ao bater 
o veículo em uma pedra que 
estava à margem da rodovia. 
O homem, 62 anos, natural de 
Uruguaiana, mas residia em Santa 
Maria, chegou a ser resgatado, 
mas faleceu no hospital.

OPERAÇÃO 
A Polícia Federal deflagrou, 

na manhã de ontem, a Opera-
ção Não Pod, para desarticular 
grupos criminosos dedicados à 
prática de contrabando de cigarros 
eletrônicos e ao descaminho de 
produtos eletrônicos diversos. 
Também, foram executadas 
ordens judiciais para sequestro 
e bloqueio de bens e valores 
vinculados a 16 pessoas. 

cumpriram 44 mandados de 
busca e apreensão nas diferentes 
localidades envolvidas.

O saldo da ação foi a prisão 
de cinco indivíduos ligados à 
quadrilha, além da apreensão do 
estoque ilegal de agrotóxicos. 
As investigações ainda estão 
em andamento em Ijuí, com o 

objetivo de identificar outros 
membros da organização crimi-
nosa e esclarecer completamente 
as atividades ilícitas. 

O trabalho conjunto entre as 
polícias de Ijuí e Cruz Alta res-
salta a importância da cooperação 
interinstitucional no combate 
ao crime organizado na região.

Uma operação coordenada pelo 
14º Batalhão de Polícia Militar 
(BPM) resultou na apreensão 
de uma expressiva quantidade 
de drogas na BR-285, próximo 
à área de fronteira. 

A ação foi desencadeada 
após informações do setor de 
inteligência, que alertou sobre 
o deslocamento de uma cami-
nhonete GM S10 branca suspeita 
de transportar entorpecentes em 

em sua posse quatro pen drives, 
um aparelho de som automotivo 
da marca Pioneer, um cartão de 
crédito, e a quantia de R$ 2.460.

Segundo informações, esses 
itens teriam sido subtraídos de 
veículos pertencentes a mora-
dores. Diante das evidências, 
os policiais deram voz de prisão 
ao suspeito, que foi conduzido à 
Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) para exames médicos e, 
posteriormente, apresentado na 
Delegacia de Polícia, juntamente 
com os produtos do furto. 

Na delegacia, as vítimas com-
pareceram para reconhecimento 
dos itens, confirmando que os 
objetos recuperados eram, de 
fato, de suas propriedades. 

Foram apreendidos um aparelho de som, pendrives e cédulas de dinheirodireção a São Luiz Gonzaga. 
Imediatamente, as guarnições 
de serviço da Brigada Militar 
foram acionadas e montaram 
um cerco estratégico ao longo 
da rodovia. 

A abordagem à S10 branca 
ocorreu com sucesso, reve-
lando uma carga de maco-
nha na carroceria do veículo. 
O condutor do veículo foi detido 
no local e encaminhado para 
avaliação médica, procedimento 
padrão em operações dessa 
natureza. 

 O material apreendido durante 
a operação é digno de destaque, 
totalizando 182 quilos de maco-
nha, evidenciando a magnitude do 
carregamento ilícito. Além disso, 
a caminhonete S10 utilizada no 
transporte das drogas também foi 
apreendida pelas autoridades. Foram mais de 189 quilos de maconha apreendidos na operação

Brigada Militar impede 
ataque à escola gaúcha

A Brigada Militar do município de Getúlio Vargas, agiu com 
prontidão ao deter um homem que invadiu uma escola no bairro 15 
de Novembro, ameaçando uma professora. Segundo testemunhas, 
a educadora, a caminho da escola, foi surpreendida pelo indiví-
duo, que proferia ameaças de morte. Ao chegar à instituição, a 
professora conseguiu entrar e fechar os portões, porém, o agressor 
pulou a cerca, adentrando o pátio. 

Os colegas de trabalho, agindo com rapidez, trancaram as 
salas de aula para proteger os alunos. Moradores locais, ao 
presenciarem a situação, adentraram a escola para intervir. 
O suspeito conseguiu fugir a bordo de seu veículo, um VW/Gol verde. A 
cerca de 200 metros da escola, o pai de uma professora conseguiu detê-
lo até a chegada da Brigada Militar. Durante a abordagem, o agressor 
investiu contra os policiais, que, no entanto, conseguiram contê-lo. 
Posteriormente, o indivíduo foi encaminhado ao Hospital São 
Roque e, em seguida, à Delegacia de Polícia Civil. 



Esportes Os dois últimos semifinalistas do Campeonato de Pais 
do CSCJ serão conhecidos na próxima terça-feira, 14 de 
novembro, com a realização de dois jogos: às 19h15, Real 
Madrid x Chelsea e 20h25, Benfica x Manchester United. 
A equipe do Real Madrid joga por um empate no tempo 
regulamentar para conquistar vaga na fase semifinal. No jogo 
de fundo o vencedor do confronto garante a segunda vaga 
para a semifinal. Em caso de empate no tempo regulamentar 
a equipe do Benfica atua pelo empate na prorrogação 

CAMPEONATO DE PAIS I CAMPEONATO DE PAIS II
Inter de Milão e Barcelona são as duas primeiras equipes 
a conquistar vaga para a fase semifinal. Futsal Mascu-
lino. A primeira vaga para a semifinal foi conquistada 
pela equipe da Internazionale ao derrotar o time do 
Bayern de Munique por 4 a 1, na última quinta-feira. 
Na partida de ida a Internazionale venceu por 7 a 3. 
O time do Barcelona conquistou a segunda vaga ao 
derrotar a equipe do Manchester City por 3 a 1. No 
jogo de ida deu empate de 2 a 2.
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Atleta de Ijuí é campeão 
com o Inter na Liga Gaúcha

O atleta de Ijuí Henrique Nobles Neves de Oliveira, 8 anos, 
que atua na equipe da ACF, no futsal e no Futuro Talento, no 
futebol, conquistou atuando pelo time do Internacional a Taça 
da Liga Gaúcha de Futebol Infantil(Noligafi) categoria Sub-8 
neste ano. O Colorado venceu o Grêmio na final por 3 a 2, no 
Complexo HD Sports, em Porto Alegre. O atacante foi um dos 
goleadores da competição com 13 gols e quatro assistências. 
Conhecido no Instagram como Henrique Neves( Gauchinho 
de Ijuí), tem mais de 3 mil seguidores. Teve sua primeira 
participação no Inter no início de 2022 quando ainda tinha 
seis anos. Na fase de grupos da Liga Gaúcha marcou gol na 
partida diante do Grêmio.Os pais Hércules Neves de Oliveira 
e Daiana de Quadros Nobles estão felizes com o sucesso do 
Henrique no esporte. “Ficamos muito orgulhosos e felizes 

por ele fazer tão bem algo que adora, mas também sabemos 
que apesar do sucesso é necessário ter os pés no chão por que 
futebol é algo bem complexo que precisa muita dedicação e 
foco para se tornar um profissional na área”,comentaram os 
pais.O atacante já é conhecido em toda a Região Noroeste, 
tem mais de 20 medalhas e este ano foi campeão em alguns 
campeonatos com idade acima. Em duas competições de 
Sub-9 foi campeão e destaque da Liga Gaúcha de Futsal. 
Gauchinho de Ijuí vai para o Inter sempre na semana que 
antecede os jogos, treina a semana toda no CT do Colorado 
e no domingo vai para a rodada de competição. Isto acontece 
várias vezes durante o ano até chegar na final. No futsal ele 
joga nas duas alas por ser ambidestro e também de pivô. No 
futebol é atacante.

Os jogos das quartas de final do Campe-
onato Municipal de Futebol Amador de 
Ijuí, Primeira Divisão serão disputados 
na próxima quarta-feira, 15 de novem-
bro, feriado nacional da Proclamação da 
República no Brasil, com início às 16h 
e 18h. Os vencedores das partidas se ga-
rantem nas semifinais. No Rincão dos 
Goi o Juventude promoverá festa espor-
tiva por ocasião da rodada.
Quarta-Feira,15.11
Campo do Gaúcho(Estádio Bertholdo 
Christmann-Montanha)
Farroupilha x Benfica-16h
Palmeiras do Herval x Guarani-18h
Campo do Juventude do Rincão dos Goi
Santa Cruz x Afumisa-16h
Juventude do Rincão dos Goi x Barcelo-
na-18h

MUNICIPAL DE FUTEBOL

Gauchinho de Ijuí foi campeão com o Internacional

Acontece hoje no Ginásio Wil-
son Mânica em Ijuí, a Primeira 
Copa Gaúcha de Futsal para 
Surdos. Para às 8h está prevista 
a execução do hino nacional e 
às 8h30 começam as partidas. 
São nove equipes no masculino 
e três times no feminino. Vão 
participar atletas de Ijuí, Santa 
Maria, Santa Cruz do Sul, Caxias 
do Sul, Bento Gonçalves, Esteio, 
Sapucaia do Sul, Porto Alegre, 
Alvorada e Novo Hamburgo. De-
vem participar aproximadamente 
500 atletas nas categorias master, 
adulto e juvenil. Vale uma vaga 
na Copa Sul ou Copa do Brasil 
do próximo ano.A Associação 

dos Surdos de Ijuí(ASSI) no 
masculino é a representante 
local. Alex Kinn, organizador 
do evento e vice-diretor de es-
portes da Associação lembra que 
a entidade é filiada à Federação 
Desportiva dos Surdos do Rio 
Grande do Sul(FDSRS). A ASSI 
já participou de disputas do mi-
nivoleibol ficando em terceiro 
lugar em Bento Gonçalves, em 
junho. Ijuí sediou o Primeiro 
Torneio de Bocha da FDSRS 
em setembro de 2023, com a 
participação de quatro equipes. 
Foram dois times de Ijuí e dois 
de Santa Maria. O município 
ficou em segundo lugar.

COPA DUNGA DE FUTEBOL SETE
A 24ª Copa Dunga de Futebol 7 para Me-
nores será movimentada hoje no campo 
do Serviço Social do Comércio em Ijuí, 
promotor da competição em parceria 
com a Secretaria Municipal de Cultura, 
Esporte e Turismo. 
Hoje,11.11 a partir das 13h45-
campo do Sesc
Mirim Verde – AR Sport x 
CFE São Luiz (eliminatório)
Pré-Mirim – Marítimo x Olinto 
de Oliveira
Mirim Verde – Tio Mazzaropi x 
Garra de Jóia (eliminatório)
Feminino – X1 Futsal x Luciléia 
Minuzzo ( semifinal )
Mirim Amarelo – URFF x Futuro 
Talento 2010
Feminino – URFF Elite CD x Greminho 
Cruz Alta (semifinal)

Ijuí sedia Copa Gaúcha de Futsal para Surdos

JOGOS DO SESI
Começa hoje nos campos 1 e 2 do Centro 
Esportivo do Sesi de Ijuí o Campeonato de 
Futebol 7 nas categorias livre e master, aci-
ma de 35 anos. Rodada
Hoje,11.11 - Campo 1
Livre-3 Soberana x 3 Tentos-13h30
Master-3 Tentos x Imasa-14h10
Livre- Soberana x Cisbra-Star Gesso-D.E.O 
da Silva-14h40
Master-3 Tentos x Cisbra-Star Gesso-D.E.O 
da Silva-15h10
Livre- 3 Tentos x Cisbra-Star Gesso-D.E.O 
da Silva-15h40
Master-Hidroenergia x 3 Tentos-16h10
Campo 2
Livre-Construtora Realize x Cisbra-Star 
Gesso-D.E.O da Silva-13h30
Master-Hidroenergia x Cisbra-Star Gesso-
D.E.O da Silva-14h10
Livre-3 Tentos x Construtora 
Realize-14h40
Master-Hidroenergia x Imasa-15h10
Livre-Construtora Realize x Soberana-
15h40
Master-Imasa x Cisbra-Star Gesso-D.E.O 
da Silva-16h10Alex Kinn, organizador da Copa Gaúcha de Futsal dos Surdos

Equipe Salto Alto conquistoun o bicampeonato no feminino

Gauchinho de Ijuí com os pais Hércules e Daiana e o irmão Herick
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INDICADORES

PREVISÃO DO TEMPO
Fonte: Climatempo

HOJE

LOTERIAS NÚMEROS 
EXTRA-OFICIAIS

1º ► 7.709
2º ► 8.143
3º ► 9.064
4º ► 0.337
5º ► 9.869

  QUINA

11   37   38   41   77

CONCURSO nº 6287

01   03   06   07   08

09   10   13   14   16

17   19   20   22   25

MÁX.

29°
MIN.

19°

MÁX.

COTAÇÃO
9.11.2023 - Cotrijal

Soja/saca 60 kg..................138,00

Trigo/saca 60kg...................53,00

Milho/saca 60kg...................54,00

SÁBADO

MÁX.

31°
MIN.

25°

MÁX.

MIN.

25°

RADAR
FOME
Na América Latina e no Caribe, o índice 
de fome passou de 7% em 2021 para 
6,5% em 2022, o que representa, em 
números absolutos, que 43,2 milhões de 
pessoas se encontravam nessa situação. 
Entre a população mundial, a taxa se 
manteve estável em 9,2%. Os dados 
fazem parte do Panorama Regional 
de Segurança Alimentar e Nutrição na 
América Latina e no Caribe 2023, ela-
borado por cinco agências do sistema da 
Organização das Nações Unidas (ONU).

TECNOLOGIA
O primeiro relatório sobre inteligência 
artifi cial (IA), produzido por um grupo 
de 16 cientistas de diferentes áreas e de 
várias instituições a pedido da Acade-
mia Brasileira de Ciências, alerta sobre 
os principais riscos e benefícios que 
essa tecnologia avançada pode trazer 
ao país. O relatório Recomendações 
para o avanço da inteligência artifi cial 
no Brasil foi lançado ontem no Rio de 
Janeiro, e será encaminhado ao governo 
federal.

INTERNET 
O uso da internet chegou a 87,2% da 
população brasileira em 2022, um au-
mento de 21,1 pontos percentuais em 
relação a 2016, usada por 66,1% da 
população. Os dados são da Pesquisa 
Nacional por Amostra de Domicílios 
Contínua – Tecnologia da Informação 
e Comunicação 2022 (Pnad), divulga-
da ontem pelo Instituto Brasileiro de 
Geografi a e Estatística (IBGE). Houve 
aumento mesmo na comparação com 
2021, quando o percentual de usuários 
da rede mundial era de 84,7%. O estudo 
considerou apenas pessoas com 10 anos 
ou mais de idade.

GRÃOS
O volume da produção brasileira de 
grãos deve atingir 316,7 milhões de to-
neladas na safra 2023/2024 com menos 
4,7 milhões de toneladas ou 1,5% abaixo 
do registrado em 2022/23. Os dados 
foram divulgados pela Companhia 
Nacional de Abastecimento (Conab). O 
balanço aponta ainda um crescimento de 
0,5% sobre a área cultivada, passando 
para 78,9 milhões de hectares. Além 
das culturas de primeira safra, cujo 
plantio se estende até dezembro, a área 
prevista abrange as culturas de segunda 
e terceira safras e as de inverno, com 
plantios encerrando em junho.

TEMPERATURAS
A temperatura média no Brasil atingiu 
nível recorde pelo quarto mês seguido 
em outubro. De acordo com o Instituto 
Nacional de Meteorologia (Inmet), 
entre julho e outubro, a diferença entre 
o valor registrado e a média histórica – 
variação que é tecnicamente chamada de 
“desvio” – foi superior a 1 grau Celsius 
(°C). De acordo com o levantamento do 
Inmet, no mês passado, a temperatura 
média observada no Brasil fi cou em 
26,4°C. 

Poupança 09.11.2023 ............. 0,61 %
Ouro 09.11.2023..........  R$ 309,15(gr)
Dólar Comercial ......................R$ 4,93
Dólar Turismo  ........................R$ 5,17
Euro  .......................................R$ 5,26
IPC/FIPE Setem. /2023 ...........  0,29%
INPC Setem. /2023 ................... 0,11% 
IGP-M Setem. /2023 ................. 0,37%
IPCA Setem. /2023 ................... 0,26%
TR Outu../2023 ....................... +0,01%
SELIC Novem./2023 ............. +12,25%

OLHO DA RUA

Este espaço é do leitor. Dê a sua opinião. E-mail: redacao@jornaldamanhaijui.com 

"A fake news pode acabar com o mundo democrá� -
co se a gente não tomar um posicionamento fi rme 
e claro. Isso tem infestado a mente das pessoas. A 
gente vive muitas vezes num mundo paralelo."

Sidônio Palmeira, publicitário

Gustavo Franco, ex-presidente do Banco Central

"Bancos às vezes pagam por depósitos, às vezes não. 
Já em relação aos dados, ou eles são compar� lhados 
de graça ou em troca por serviços. Então por que não 
pagar pelos dados importantes?"

"Acredito que a situação da violência que vivenciamos se 
deve a legislação que difi culta o combate à criminalidade. 
Os policiais fazem sua parte, prendem; mas em seguida os 
bandidos são soltos."
Lorena Pitrofski, aposentada,
moradora do bairro Luiz Fogliatto

"Vejo com preocupação esta situação. Moro próximo ao lo-
cal onde ocorreram homicídios na semana passada. É pre-
ciso reforçar o policiamento e retirar do bairro da Penha o 
Instituto Penal." 

José Zanetti, aposentado,
morador do bairro Mundstock

Como você avalia a segurança com 
essa onda de violência em Ijuí?

Sol com muitas 
nuvens. Pancadas de 

chuva à tarde 
e à noite.

 LOTOFÁCIL CONCURSO nº 2950

Condutores que param em fi la dupla, estacionam em faixa de segurança e 
não respeitam a sinalização são alguns dos problemas enfrentados por quem. 
precisa deixar seus fi lhos na escola. Por essa razão, é fundamental o trabalho 
dos agentes de trânsito nos horários de entrada e saída dos alunos. 

Sol com algumas 
nuvens. Chove rápido 

durante o dia 
e à noite.
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Carlos Alberto Padilha
esporte@jornaldamanhaijui.com
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DOIS TOQUES

O São Luiz anunciou ontem a contrata-
ção do lateral-direito Douglas Dias para 
o Campeonato Gaúcho, Recopa Gaúcha 
e Copa do Brasil. O atleta de 32 anos e 
1,78m estava no São Bento-SP e chega 
para disputar seu primeiro Gauchão na 
carreira.Douglas Dias iniciou na base 
do Guarani de Campinas e logo se 
transferiu para o Votuporanguense-SP. 
Deu sequência a carreira em equipes 
como Catanduvense-SP, Comercial-MS, 
CRAC-GO, Rio Claro-SP, Barra-SC, 
Portuguesa, Patrocinense-MG e Des-
portivo Brasil-SP.

Lateral técnico e de velocidade, Doug-
las Dias afirma que está ansioso para ve-
stir a camisa do São Luiz em seu primeiro 
Campeonato Gaúcho. “A expectativa é 
muito boa. É um campeonato difícil, de 
alto nível e sei que vamos buscar nossos 
objetivos”, destaca o atleta.

Os clubes que vão disputar o Gauchão 
continuam reforçando seus elencos. O 
Novo Hamburgo que renovou recen-
temnte com o atacante Édipo anunciou 
a contratação do lateral-direito Anilson 
Dourado Santiago, de 22 anos. Natural de 
São Bento no Maranhão, o atleta começou 
no São Paulo, subiu ao profissional em 

2021, chegando a ser relacionado pelo 
técnico argentino Hernan Crespo para 
Libertadores. Além de ser lateral-direito, 
Anílson pode atuar na função de zagueiro. 
No São Paulo, atuou como defensor nos 
treinamentos, orientados por Fernando 
Diniz. Anilson já atuou pelo por Aimoré 
de São Leopoldo, Paysandu e Náutico.

O Guarany de Bagé segue contratan-
do. O clube anunciou o atacante Antônio 
Marcos de Oliveira Júnior, o Tony Júnior, 
de 29 anos. O atacante neste ano teve 
boas atuações pelo Operário do Mato 
Grosso do Sul. Já defendeu o União 
Frederiquense, Esportivo, Inter-SM e 
Pelotas.

O Caxias abre a pré-temporada dia 4 
de dezembro. O departamento de futebol 
grená anunciou até o momento,lateral-
direito Matheus Rocha, zagueiros 
Alisson e Denilson; e o atacante Zé 
Andrade. O técnico Gerson Gusmão 
tem no grupo 12 remanescentes desta 
temporada. O goleiro Victor Gollas, do 
Marcílio Dias-SC está bem próximo de 
um acerto com o clube. Augusto Galvan 
e Elyezer devem renovar contratos na 
próxima semana. Serão quatro amistosos 
na pré-temporada.

Douglas Dias é novo reforço 
do São Luiz para 2024

REAÇÃO- É impressionante 
o crescimento do Grêmio no 
Brasileirão nos últimos jogos. 
Tem sim reais condições de título. 
Depois de fortes cobranças a Renato 
e do treinador aos jogadores o 
time reagiu, enfileirou cinco 
vitórias e ao lado do Flamengo 
mostra que está embalado para 
ser campeão. Suárez é fora de 
série, joga muito, decisivo, mas 
outros jogadores  evoluíram 
muito nas últimas partidas casos 
de Ferreira, Grando e Villasanti. 
Enquanto isso o Inter está em 
marcha lenta. O time de Eduardo 
Coudet está em fim de festa. 
Sobrou a Sul-Americana, mas 
nem essa competição motiva 
os jogadores. É um time de 
acomodados.
PARTIDAS- A Trigésima Quarta 

rodada do Brasileirão abre hoje 
com estes jogos: às quatro horas da 
tarde, Coritiba x Cruzeiro; às seis 
e meia, Flamengo x Fluminense; 
e às 9 horas da noite, Palmeiras 
x Internacional. Amanhã serão 
realizadas estas partidas: às 
quatro horas: Bragantino x 
Botafogo; Grêmio x Corinthians; 
seis e meia, Bahia x Athletico-
PR; Cuiabá x Fortaleza; Santos 
x São Paulo; Vasco x América-
MG e Atlético-MG x Goiás.Os 
seis primeiros colocados são: 
líder, Botafogo; vice, Grêmio e 
terceiro, Palmeiras, todos com 
59 pontos; quarto, Bragantino, 
58 pontos; quinto, Flamengo, 56 
pontos e sexto, Atlético-MG, 54 
pontos. O Inter com 43 pontos 
é o décimo segundo. Os quatro 
últimos na zona do rebaixamento: 
décimo sétimo, Cruzeiro, 37 
pontos;décimo oitavo,Goiás, 35 
pontos; décimo nono, Coritiba, 
26 pontos e vigésimo, América-
MG, 21 pontos, já rebaixado 
para a Série B em 2024.

Lateral Douglas Dias foi anunciado ontem pelo São Luiz

Ex-goleiros Oneide, Jânio, Osvaldo e Alemão estiveram no último encontro

Tarde de encontros no Estádio 19 de outubro
O Encontro São Luiz de Todos os Tempos é atração hoje no 
Estádio 19 de Outubro. Ex-atletas do clube e convidados 
participarão da tradicional festa esportiva coordenada 
neste ano pelo ex-volante Sandro Palharini. O primeiro 
jogo será às 15h, na categoria 55 a 60 anos, time de 1991 
entre São Luiz e Grêmio Ajuricaba. Depois às 17h, se 
enfrentam São Luiz, categoria 45 a 50 anos e Seleção 
de Panambi. Mais cedo às 14h no vestiário da Baixada 
acontecerá uma solenidade com homenagens. A entrada 
é gratuita. O Encontro São Luiz de Todos os Tempos tem 
presença confirmada destes atletas e convidados: Polaco, 
Betinho, Evandro Britto, Paulo Gaúcho,Osvaldo, Jefferson, 
Sandro Palharini, Fábio, Caçula, Valdir, Oneide, Café, 
Anderson, Ildo, João Batista,Jarbas, Chuque, Tiago Costa, 
Fábio, Guilherme, Adriano, Jair Galvão, Martins, Badico, 
Baggio, Jânio, Zequinha, Emerson, Osmar, Kiko, Sérgio, 
Manta, Doglas, Gerson, Furico, Texa, Jairo Bolacha, 
Paulo Baier,  Arthur, João Carlos, Paulo Timm, Duda, 
Felipe, Everaldo, Silmar, Ivo, Carlão,  Coracini, Paulo 
Wissmann, Plinio, Serginho, Ademir, Bertoldo, Flávio, 
Meia, Eder Baier e Mitto. 
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BAIRROS
25 mil 

quilos de 
resíduos

Em uma ação intensiva de 
limpeza, a equipe da Coorde-
nadoria de Vigilância Sanitária 
e Ambiental de Ijuí recolheu 
aproximadamente 25 mil quilos 
de resíduos que poderiam servir 
de criadouros do mosquito da 
dengue, nos bairros Getúlio Var-
gas, Alvorada e Luiz Fogliatto. 

No entanto, o que mais im-
pressionou as autoridades foi 
a constatação de que, poucas 
horas após a limpeza no bairro 
Getúlio Vargas, materiais foram 
descartados de forma irregular, 
causando indignação nos servi-
dores públicos.
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Memória JM

CONCURSOS
AJURICABA - A Prefeitura de Aju-

ricaba realiza  novo concurso público, 
que tem por objetivo a formação de 
cadastro reserva destinado à contrata-
ção de profissionais em diversas áreas 
com níveis de formação fundamental 
incompleto, médio, técnico e superior. 
Inscrições até 21 de novembro por 
meio do site da empresa RHS Consult.

INPE - O Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais publicou dois editais 
para preenchimento de 49 vagas da 
carreira de Desenvolvimento Tecnoló-
gico e 44 vagas da carreira de Pesquisa 
em Ciência e Tecnologia. Todas as va-
gas do concurso são para profissionais 
de nível superior, que possuam forma-
ção em áreas específicas. Inscrições 
abertas até 4 de dezembro. 

MINISTÉRIO - O Ministério da 

**Antes da Segunda Guerra Mundial, 
a Inglaterra tinha o maior depósito de 
ouro do mundo, arrecadado através de 
séculos.

**Ao terminar a guerra, ela foi pagar 
as suas contas com os Estados Unidos, que 
forneceram muitas armas, desde navios, 
aviões, tanque, munição. E a Inglaterra 
estava aparecendo como vitoriosa no 
campo de batalha, mas como derrotada 
nas finanças, e teve que usar o seu ouro 
para pagar as suas contas.

** Em troca, os Estados Unidos, que 
já vinham se notabilizando como uma 
nação muito poderosa, em todos os setores, 
acabou sendo também o país que mais 
tinha ouro depositado em seus depósitos.

** Isso tudo mostra como uma guerra 
acaba com a finança de um país, mesmo 
que ele saia vitorioso. Agora temos o 
exemplo da guerra entre a Rússia, uma 
superpotência, e a Ucrânia, um país 
também poderoso, mas muito menor. 
Por enquanto, ela está ainda mantendo 
os combates, mas com a ajuda de muitos 
países europeus e também dos Estados 
Unidos.

** Vai chegar num ponto, se a guerra 
se prolongar mais tempo, em que a Ucrâ-
nia vai depender totalmente das doações 
da União Europeia, que na verdade não 
são doações, porque mais tarde virão as 
cobranças. Além do que acontece com a 
sua população. Só na Alemanha existem já 
hoje um milhão de refugiados da Ucrânia.

** Em 1996, a Rússia estava numa 
péssima situação financeira e o presidente 
era Boris Yeltsin e o seu mandato estava 
terminando e ele queria se eleger e para 
isso precisava de dinheiro para injetar 
no país.

**Ele escolheu sete oligarcas da Rússia, 
e negociou sete grandes empresas, especial-
mente petrolíferas, com esses oligarcas, em 
troca de 500 milhões de dólares, que cada 
empresa emprestava ao governo russo.

** O contrato previa, que Boris Yelt-
sin eleito, e se não pudesse pagar os sete 
oligarcas, eles ficariam de donos dessas 
empresas.

** Resultado, hoje eles são os grandes 
milionários do mundo, porque o governo 
Russo, não conseguiu pagar as contas, do 
dinheiro que teve que usar para reeleger 
Boris Yeltsin.

** Outra do Lula, ele vai cortar 50% 
dos dividendos, que recebem os acionistas 
da Petrobras, para investir em outras 
empresas. Vai baixar o rendimento e o 
interesse dos investidores da Petrobras, 
que vai perder valor e poderá entrar na 
mesma trilha que ela percorreu quando, 
durante o governo anterior do PT, da 
Dilma, ela praticamente quebrou.

GUERRA E OURO

Armindo Pydd

CARA OU COROA

Agricultura e Pecuária está com  ins-
crições para o concurso público que 
contratará profissionais temporários. 
Ao todo, são 316 vagas, com 79 va-
gas imediatas e 237 para formação 
de um cadastro reserva, com remu-
neração de até R$ 6.130. As oportu-
nidades são de nível superior, médio, 
técnico e fundamental. As inscrições 
para o processo seletivo simplificado 
vão até as 17h do dia 17 de novem-
bro, no site do Instituto Verbena.

UFPEL - Começam na próxima 
segunda-feira, dia 13 de novembro, 
as inscrições para o concurso público 
da Universidade Federal de Pelotas 
(UFPel), no estado do Rio Grande 
do Sul. A seleção oferece 16 vagas 
para o cargo de Assistente em Admi-
nistração, que exige Ensino Médio 

profissionalizante ou médio completo 
e idade mínima de 18 anos. O valor da 
taxa de inscrição é de R$ 70. O salário 
atual do cargo é de R$ 2.667, mais au-
xílio-alimentação no valor de R$ 658, 
acrescido ainda dos auxílios-saúde e 
transporte.

CERRO LARGO - A Prefeitura de 
Cerro Largo anunciou o seu mais novo 
concurso público para contratar  pro-
fissionais de nível fundamental, médio 
e superior pelo regime jurídico estatu-
tário de servidores públicos munici-
pais.As inscrições começam no dia 13 
de novembro pela Legalle Concursos. 
Os candidatos podem se inscrever por 
meio da internet, no endereço eletrô-
nico www.legalleconcursos.com.br do 
dia 13 de novembro até as 18h do dia 
12 de dezembro de 2023.

Pela primeira vez a Justiça Eleitoral 
de Ijuí vai adotar o computador na 

apuração do pleito na sua área de ju-
risdição. O juiz Augusto Otávio Stern 
adianta que a contagem dos votos será 
manual, "mas o processo de totaliza-
ção, urna por urna e dos resultados 
finais, atas finais e cálculos de coefi-
cientes eleitorais serão feitos pelo com-
putador".

O titular da 23ª Zona Eleitoral es-
clarece que foram adotadas regras de 
segurança para tornar o processo ple-
namente confiável. "A empresa que re-

Mais de 1.800 pessoas foram mobilizadas 
pela 23ª Zona Eleitoral para trabalhar 

em Ijuí e Ajuricaba em função das eleições 
municipais. Nas 286 seções que funcionarão 
nos dois municípios estarão atuando 1.716 
mesários, isto é, seis por seção. 

Encerrada a votação e a partir do momen-
to em que as urnas começarem a chegar à 
Sociedade Ginástica Ijuí, entram em ação as 
pessoas designadas para atuar na secretaria 
e logo a seguir os 90 escrutinadores de vo-
tos, distribuídos em 15 mesas apuradoras. 
Além disso, o controle geral das eleições e 
da apuração estará a cargo da Junta Eleito-
ral, presidida pelo juiz Augusto Stern e inte-
grada por Walter Joel de Moura, Darcy Ste-
ffler, Gilberto Sperotto e Ely Pizzuti.

"Hoje, novamente os ijuienses aqui se reú-
nem para um novo desafio. A construção do 
3º bloco do Hospital. A população cresceu, 
aumentou o número de médicos e a área físi-
ca se tornou pequena. Hoje há falta de leitos". 
A afirmação foi feita pelo presidente do Hos-
pital de Caridade de Ijuí, médico Darcísio Pe-
rondi, durante o ato de lançamento da pedra 
fundamental do 3º bloco do HCI, ocorrido na 
última segunda-feira [dia 14].

O ato foi desenvolvido na área onde aconte-
cerá a construção, entre o 1º bloco e o Centro 
de Saúde, tendo participado a direção, fun-
cionários, médicos e associados do HCI, bem 
como autoridades municipais e outros con-
vidados. O projeto do 3º bloco foi elaborado 
pela APA - Administração, Consultoria e Pro-
jetos e será administrado pelo escritório de 
construção montado pelo HCI, chefiado pelo 
engenheiro Paulo Stumm.

Eleições: computador na apuração

HCI lança pedra fundamental do terceiro bloco

Mais de 1.800 pessoas 
trabalharão nas eleições

Perondi: "novo desafio para os 
ijuienses"

Lançamento da pedra 
fundamental

alizará o trabalho, a Prodan, trabalha na mesma linguagem da 
Procergs, que foi quem idealizou todo o sistema. As normas de 
segurança exigidas pelo Tribunal Regional Eleitoral à Procergs 
são as mesmas exigidas para a Prodan." 

Juiz eleitoral Augusto 
Stern




